

**Bericht und Antrag
des Regierungsrates des Kantons Schaffhausen
an den Kantonsrat
betreffend Jahresbericht und Jahresrechnung 2018
der Schaffhauser Sonderschulen**

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Regierungsrat unterbreitet dem Kantonsrat gestützt auf die §§ 14 Abs. 2 lit. b und 15 lit. d des Dekrets über die Schaffhauser Sonderschulen vom 19. Januar 2004 (Sonderschuldekret; SHR 411.210) den Jahresbericht und die Jahresrechnung der Schaffhauser Sonderschulen zur Genehmigung mit den nachfolgenden Hinweisen:

Jahresbericht 2018

Das Geschäftsjahr 2018 war das vierzehnte Jahr einer erfolgreichen Zusammenarbeit des Erziehungsdepartements mit den Schaffhauser Sonderschulen als selbständige öffentlich-rechtliche Anstalt. Grundlage dazu bildet die für vier Jahre abgeschlossene Leistungsvereinbarung (Laufzeit 2018–2021).

Rückgang bei der separativen Sonderschulung

Auf Beginn des Schuljahres 2018/2019 konnten zwei Kindergärten und eine Unterstufenklasse geschlossen werden. Die Zahl der integrativen Sonderschulungen in den Regelklassen, welche durch die Schaffhauser Sonderschulen begleitet werden, hat dafür entsprechend zugenommen.

Schulleitungswechsel und Aufgabe Standort Blankenstein

Zu Beginn des neuen Schuljahres kam es zu einem Wechsel in der Schulleitung am Standort Granatenbaumgut. Die Besetzung der Stelle mit einem im sonderpädagogischen Bereich erfahrenen neuen Schulleiter hat wesentlich zur Stabilisierung der Situation im Bereich der Führung beigetragen.

Aufgrund der Schliessung zweier Kindergärten konnte der Standort Blankenstein im Promenadenareal aufgegeben werden. Die Räumlichkeiten waren schon seit längerer Zeit – vor allem für Kinder mit Pflegebedarf – nicht mehr geeignet. Der verbleibende Kindergarten konnte an den Standort Sandacker verlegt werden.

Für das vom Sonderschulrat beschlossene Projekt zur Beschreibung und Optimierung der relevanten Prozesse der Schaffhauser Sonderschulen konnte ein Qualitätsbeauftragter angestellt werden.

Anerkennung für das Projekt Ferienhort

Dem Projekt "Ferienhort für Kinder mit und ohne Beeinträchtigung" wurde der Inklusionspreis der Stiftung "Denk an mich" verliehen. Die Frage der langfristigen Finanzierung dieses wichtigen Ferienhortangebotes, welches Kinder mit und ohne Beeinträchtigung zusammenbringt, ist allerdings noch immer offen.

Jahresrechnung

Die Jahresrechnung 2018 wurde in Übereinstimmung mit den Bestimmungen des Obligationenrechts erstellt. Durch die geringeren Schülerzahlen bei den separativ beschulten Kindern und Jugendlichen kam es zu Mindereinnahmen bei den Schülerpauschalen (Beiträge Trägerkanton). Dementsprechend hat sich der Gesamtaufwand für das Personal reduziert. Für medizinisch-therapeutische Massnahmen konnten deutlich mehr Leistungen erbracht und abgerechnet werden. Im Berichtsjahr wurden für die Neugestaltung der Informatik und Kommunikation sowie für die Einführung des Lehrplans 21 Rückstellungen von Fr. 350'000.– gebildet. Die Jahresrechnung schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 186'519.43 ab.

Sehr geehrter Herr Präsident

Sehr geehrte Damen und Herren

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen beantragen wir Ihnen, den Jahresbericht und die Jahresrechnung 2018 der Schaffhauser Sonderschulen zu genehmigen.

Schaffhausen, 30. April 2019

Im Namen des Regierungsrates

Der Präsident:

Ernst Landolt

Der Staatsschreiber:

Dr. Stefan Bilger

Beilage:

Jahresbericht inkl. Jahresrechnung der Schaffhauser Sonderschulen 2018